DR. TRINIDAD DE J. ARAYA LUIS CARTÍN G.

ELÍAS VARGAS M.

# VERDAD

Diario católico de la mañana

Despacho del Administrador Detrás de la Capilla del Sagrario

De 8 á 10 a. m. De 1 a 3 p. m.

O en la BOTICA VARGAS, 300"v. al O. de aquí, fuera de las horas indicadas

Suscrición mensual, C 2.00

Año V

San José Costa Rica, jueves 15 de marzo de 1923

Número suelto, ¢ 0.10

Marzo

JUEVES

TIENE 31 DIAS

Santos Raimundo, abad, Longinos Centurión y santa Madrona, virgen y

San Raimundo, esclarecido funda dor de la Orden imilitar de Calatrava, nació en la ciudad de Tarazona, y abrazó el Orden del Cister. Siendo abad de Fitero, murió el emperador Alfonso, quien en 1147 había ganado la villa de Calatrava, y cedióla para su defensa a los Templarios, que la sostuvieron por diez años con valor, pero que la devolvieren a Don Sancho el Deseado, no pudiendo ya sostener la contra los sarracenos. Mas el Rey se la cedió por escritura pública en Almazán, año de 1158, y, pub icada esta noticia, se alistaron hasta 20 000 combatientes, que, fiados en el Todopoderoso atacaron, derrotaron y vencieron a los infieles. Lleno Raimundo de coronas y triunfos, estableció en Calatrava dos cuerpos teligiosos: uno para que sirviese a Dios en los altares, y otro contra los infieles; faileciendo en el año 1163. Sus reliquias, colocadas en una preciosa urna de plata, se veneran actualmente en la catedral de Toledo, y parte de ellas en las Calatravas de Madrid.

#### José Rafael Gallegos Flores

Este apreciable joven obtuvo ya su título de Bachiller en el Liceo de Costa Rica, después de haber rendido brillantes exámenes ante una Competente y severa Comisión Calificadora. A don Manuel Antonio Gallegos y a su señora esposa doña Angelina Flores de Gallegos, padres del nuevo Bachi. ller, felicitamos de todo coraestimable familia, especialmente a las abuelitas de José Rafael, Da. Paula Paniagua v. de Flores y doña Luisa Quesada v. de Gallegos, a quienes Dios N. S ha concedido la larga vida de 88 años para gozar con el triunfo de su nieto

#### Otro niño atropellado

Los ciclistas andan aquí a sus anchas; la policía no se mete con ellos. Ni siquiera llevan campanilla y menos luz roja por las noches.

El sefior Inspector de vehículos debiera ver esto y evitar malas consecuencias como la del domingo.

Uno de los niños del Oficial Mayor de la Imprenta Nacional don Aristides Sanchez fué groseramente estropeado por un ciclista que pasó su máquina sobre todo el cuerpo del

Y para el culpable no hubo castigo. En cambio los padres han ganado el terrible susto y gastado mucho en atenciones Profesionales.

## Los Sacrificados

Costa Rica está hoy de duelo

La ciudad y el campo extienden sobre su suelo, ayer dolorido por la infamia de una trasción y el oscurantismo de una tiranía, crespones y orlas funerarias.

El asta luce la enseña patria enlutada.

El cañón,d isparado antes para auyenter los infractores del Poder, retiembla hoy y atruena con su vibrante eco, el cielo patrio, llora una vez más los que fueron leales ciudadanos, mejores soldados y que cayeron cual leones castellanos, heridos por los verdugos de un gobierno de tacto.

No recordemos la escena. El dolor acude al pecho y ciega

Recordemos a los valientes que dejaron el dulce hálito del hogar para experimentar la rudeza y el sacrificio del campamento, que dejaron la armonía de la ciudad para contemplar la soledad de la manigua.

Recordemos al ilustre periodiata Fernández Güell que como un Quijote Americano, rompe su pluma y esgrime su espada. Dobie ideal de la palabra y el hecho, del artista y del sol-

Recordemos al glorioso artesano Joaquín Porras, hombre humilde que supo comprender la Patria, amarla, defenderla y regar su tierra con su sangre.

Porras es un emblema, es un libro de civismo. De su cultura de obrero, no teníamos que reclamar tanto, pero nos hizo esperar y recibir mas.

Y de Rivera que podemos decir? Es el labriego sencillo del Himno Patrio. Deja el arado, deja su cabaña, deja sus hijos, sus bueyes que son el encanto del tico y va contra el tirano.

Sangre hidalga, sangre valerosa que bullía en vena patrió-

ticas que no la podían contener.

Y lo mismo diremos de Sancho y Garbanzo, espíritus altos, generosos, heroicos

Todos ellos fueron víctimas, tanto del tirano como de los DESLEALES que los abandonaron.

Gloria a los sacrificados! Una oración para sus almas, pero también hay un anatema, una censura para los que duermen el suen de las infamias, y que no supieron como ELLOS, subir a la gieria, ofrender vidas y haciendas por Costa Rica.

Niños y Ciudadanos: Hoy es día de Historia, día de vida. Conoced los hechos. pero sobre todo, conoced a los HOM-

Y un mirto, con laurel inmarcesible, caiga schre la tumba de los bravos, laurel que deja alli LA ERDAD como simbolo

Y una plegaria elévese a Dios en esta fechs, para los eternamente idos y eternamente sentidos.

#### DECRETOS

Por motivo de ser hoy ia in' humación de los restos de Ro. zon, igualmente que a toda la rado hoy dia de asueto, a fin de que todos los funcionarios y empleados públicos, puedan asistir a esa manifestación de duelo nacional.

En señal de duelo, el Pabe llón Nacional permanecerá iza' do a media asta y enlutado durante nueve días, a partir del de la llegada de los restos a Puntarenas, en todos los edificios públicos.

La Asamblea Legislativa en señal de duelo, no tendrá se' sión el día de los funerales y entierro. El Presidente de la Cámara llevará la palabra en esos actos, en representación del Congreso.

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, a iniciativa del Poder Ejecuti' vo, Decreta: 1º introducir en el Presupuesto calculado para el año en curso y en la cartera de Fomento, Sección II, las siguientes partidas:

Medición de tierras, C 200 al m .s, 6 2400 al año.

Cuestiones de aguas, ¢ 200 al mes, ¢ 2400 al año.

Locomoción \$50 al mes, C 600 al año.

Queda así adicionado el Pre-, aupuesto decretado para el año en curso.

#### Ya está listo el nuevo local

Hemos visto en el interior gelio Fernández Güell y com. del Mercado de esta ciudad lispañeros. El Ejecutivo ha decla to el nuevo local para una venta de carne.

La verdad es que el asunto mereció muchas críticas, especialmente de los interesados en este negocio, pero el loca! preparado reune todo género de comodidades y parece que resistirá las pruebas de higiene.

Ojalá así resulte, por el propio ornato del mercado.

#### Pequeño incidente entre dos Comités

Parece que en Puntarenas hubo el martes algún incidentillo entre el Comité del Legisla. tivo y el del Ejecutivo que fueron allá para organizar los honores a los sacrificados en Buenos Aires.

Se sabe que no todos los diputados marchan de acuerdo con la política del Gobierno y de allí el rompimiento.

Bl asunto se ha sentido mucho, pues en los momentos de honores a quienes ofrendaron su vida por la Patria, el acuerdo debe reinar mucho.

Pero no crean nuestros buenos lectores que se trata de cosas graves, no obstante que los diputados no aguardaron el tren oficial para ingresar a esta capital.

# Bajo las naves de la Metropolitana

Fuimos temprano a la Metropolitana.

Aun una cuadrilla dearregla' dores trabaja en los filtimos detalles.

Y llegamos atraídos, pensan do que había una brillante de coración, un buen arreglo digno de los homenagenizados.

Pero no. El elegante templo que en los funerales de León XIII, del Dr. Thiel. Del Dr. Stork, de Don José Rodríguez y de otros personajes más, ha presentado aspecto severo y regio, estaba desposeido de los atributos de adorno y buen gusto de otras veces.

#### El túmulo

Se volvió el Catataleo Romano, de columnas salomónicas de la Empresa Campos Hermanos que en esta parte estuvo muy diligente, ampliando la plataforma para poder recibir los cinco sarcófagos.

La candelabrería muy rica, dominando el bronce. Cuatro pebeteros fueron colocados en los vértices del altar funerario.

Se enlagaron por primera vez cordones de espárrago con-fto res que doselaban el túmulo.

Este adorno sí mereció mach ah thuch .

#### Las naves

Completamente pobres. Largos festones negros cruzados sobre el arco de la central y los mismos, espiralmente sobre los

Y para de contar. Eso fué to-

Algo de luto sobre el púlpito y otro poco sobre el altar prin-

Faltaron escudos, emblemas. coronas de laurel a brazos abiertos como se estila para los héroes y pendones.

Pero sobretodo, señores, no había allí un metro de bandera nacional, como si se tratase de pompas particulares y no mili-

La pobreza continuó en el

En general ese adorno no ha gustado y el Gobierno no debe haber quedado natisfecho.

La sillería detestable, pues se llevaron asientos plegadizos que son tan incómodos. Las naves laterales no contuvieron b olutamente ningún adorno.

## Las Pompas fúnebres de los revolucionarios de Río Grande

La Cita

Medio San José se trasladó ayer al Paradero del Pacífico. Tardaron en oirse los dos canonazos de rubrica, para que calles y avenidas se llenaran de gentes que presurosas se dispusieron a presenciar el lúgubre

Llega el tren

Serían las 15 horas. Un la go silbar de la locomotora in terrumpe el silencio de los miles de espectadores que estaban entregados a los comentarios de los pasados tiempos políticos de tanta trascendencia.

Y contestó el cañón con un tercer disparo. Y lo acompanaron las sirenas de los motores del Pacífico, de las locomotoras y del taller de Obras Públicas y el Laberinto.

Bajan los restos El tren se de tuvo D é , j ron en hor bros de los deudos y de los amigos las cinco cajas

Y las lágrimas aparecieron en los ojos, recordando a los bravos que salieron con el alma jubilosa pensando volver para encontrar la patria libre, y hallaron la muerte, cruel, dura, inhumana, antimilitar.

La carroza Al frente estaba lista la mejor carroza de la Empresa Polini, hoy del Ldo. D. Antonio

Por dicha, iba sin coronas y lucía los primores de su rica ta-

Encima una alegoría que merece felicitación para el jardinero que la hizo. Emblemizaba la Fe, la Esperanza y la Ca ridad entretegidas en un corazón, una cruz y una ancla.

Cuatro bestias con malla

os cura tiraban del carro, guiado por un cochero de rigurosa librea.

El desfile Acto contínuo se organizó

la marcha. Primero. La carroza a paso

Segundo. Los restos de don

Rogelio Fernández, conducido por sus deudos y cubierto con una cinta purpura, Tercero, kestos del malogra-

do Joaquín Porras; llevaban la caja los sastres, seguidos de un expresivo estandarte en seda blanca con guarniciones mora-

El grupo de obreros era compacto y numeroso.

Cuarto. Restos de don Carlos Sancho Los portaban sus amigos encabezados por el diputado don Jorge Volio y va-

a los héroes y restos de Ricar do Rivera.

Constituía un grupo profun' damente simpático.

Sexto. Restos de Jeremias Garbanzo, llevados por sus co' terráneos y amigos,

Luego un cortejo enorme de artesanos, caballeros y damas.

A paso lento La multitud de unas 10 mil almas esperaba en los flancos de la Calle 2ª Sur.

El cortejo desfilaba tranqui' lo, imponente y en cada boca calle se apiñaban cientos y más cientos de personas.

En la Esquina del Ldo. Aguilar Barquero y Botica Francesa dobló para llegar a la Catedral, donde el reloi marcaba las 16 menos un cuarto cuando se dejaron reposar las cajas en el catafalco.

## No más paliativos

El profesor de inglés, señor establecimientos docentes, es don Ecequias Madrigal, sigue decir, costeados con fondos en su labor-harto innoble-de públicos, (Arto 53 de la citada insultar a los católicos, so pretexto de hacer propagauda luterana.

En una de sus peroratas callejeras lanzó conceptos deprimentes contra el estimadícimo padre Tiche, secretario del Sr. Obispo; en otra, blasfemó de tal manera de la imagen del Santo Cristo de Esquipulas, que con esa circunstancia se celebrará el jueves próximo, a las 71/2 horas y media, una misa de desagravio en el santuario de la Agonía ¿Y será posible que con los hechos apunbados, vaya a continuar empleado en el Colegio de esta eiudad ese bendito emisario del fraile Martin? Nó! mil veces nó! ¿Por qué? dirá alguien La contestación es no solamente lógica sino contundente. Si nuestra Constitución Política estatuye como única Religión del Bstado, la católica, apostó. liea, romana; y dentro de sus

carta) no debe impartirse otro credo, justo, justísimo será que también los profesores, comulguen con las mismas ideas religiosas de la mayoría de los costarricenses: de ese modo la sociabilidad y compañerismo vendrán a ser una realidad en los mentores de la niñez.

Según nuestro humilde criterio, el percibir un sueldo del Estado y atacar luego a ese mismo Estado en sus más sagradas instituciones, como son las creencias legadas por nuestros ascendientes, es inmoral desde todo punto de vista. ¿Cómo va a permitir un hacendado que su mandador a quien paga con creces los servicios, abomine de él?

No dudamos que los trabajos iniciados ya, para sentar responsabilidades, darán por resultado la dimisión del señor Madrigal.

CHISTERA

Alajuela, 14 de marzo de 1923.

cho señor tener que bajarse en cada esquina para poder pasar, o transitar la ciudad sentado en coche.

Otro que corre peligro es el Dr. Segreda, por su gran pan ...

Antes, el Doctor, cuando entraba en el Asilo Chapuí, del cual es médico acertado y diligente, pasaba por las puertas laterales como pasan todos... gordos v flacos.

Ahora, para que el Dr. se introduzca en el Asilo, tienen que abrirle el inmenso cancel del

El tranvía no lo admite ya como pasajero, y ningún coche o vehículo lo quiere llevar....

Por eso hace días, habiendo él llegado a su casa demasiado cansado, entermó y estuvo varios días tumbado en cama,

Por buena suerte se ha ya restablecido, y ha salido a la calle más gordo que antes, todo al revés de lo que ha pasado a nuestro editor don Luis Cartín, quien después de pocos días de "trancazo" ha aparecido en sus talleres hecho un zancudo....

### Club de Muebles M. Campos y Hnos.

Avenida Central. Cuesta de Moras Teléfono 4. Apartade 920

Para comodidad del públice hemos establecido Clubs de Muebles que se sortearan semanal, quincenal y men' sualmente, en la forma de abonos si guiente:

Abono semanal de & 275 para I uego por va'or de @ 112 50.

Abono semanal de \$ 5.50 para 1 uego por valor de @ 225 00.

Abono quincenal de # 11.00 para I juego por valor de & 450.00.

Abono mensual de @ 22.00 para I juego por valor de & 900.00

Cada juego se dará al que tenga el número favorecido en el sorteo.

El socio favorecido recibira un juego de muebles de sala de 8 piezas o su equivalente en un juego de dormitorio o de comedor y dejará de abonar la cuota que le corresponda.

El socio que haya pagado las 50 cuotas sin haber sido favorecido, tendrá derecho a un juego de sala o su equivalente en un juego de dormitorio o de comedor del mismo Almacén.

El socio que durante 25 sorteos no ha sido favorecido tiene derecho a retirar una parte proporcional a lo que tiene abonado, o todo el juego garan. tizando la otra p rte y siguiendo en el-Club, bien sea que salga favorecido en uno de los sorteos en cualquiera de los dos casos se le devuelve la garan tia que ha dado.

Si quiere mueb'es por más valor de los que ofrecemos y a su gusto, se los podemos hacer pagando la diferencia.

El socio favorecido en el primer sorteo adquiere el juego de sala por la suma de de 5 50.

Luego puede entrar a otro Club de un juego de dormitorio que también lo puede obtener por 6 5.50.

Así es que en el término de tres semanas se ha hecho Ud. de todos los muebles para su casa; juegos de sala, dormitorio y comedor por la insignificante suma de & 16.50.

De igual forma con los otros Clubs de @ 275, de @ 11.00 y de @ 22 00 El socio que tenga abonadas varias cuotas sin ser favorecido y quiera traspasar sus derechos a otro, puede

Los muebles son fabricados de caoba las partes exteriores y cedro el in terior y hechos por ebanistas compe-

hacerlo previo aviso.

# Parroquia La Dolorosa

### Solemne Novenario a la Virgen de Do. lores del 14 al 22 de marzo

Todes los días del novenario, a las Oficios de Semana Santa - Día 25, 6 30 a. m., Misa rezada con acompañamiento de armonium.

Por la tarde a las 6 30, Rosario so lemne, ejercicio de la novena, sive rantada y bendición.

> Día 22, vispera de la fiesta de Dolores

A las 6.30 -Rosario a gran or questa, Sermón por el R P. Eusebio Frutos, O. P., cantando el «Ave Mario» doña Zelmira S. de Capella, Se terminarán los cultos como los días anteriores y a continuación se impondrá el escapulario de la Virgen de Dolores a las nuevas socias.

Día 23 fiesta de Dolores

A las 6 30 a. m.-Misa de Comu nión General.

A las 8 a. m .- Bendición del nuevo «Estandarte de la Cofradía», Procesión y Misa solemne.

A la I p. m .- Ejercicio ce las Tres Horas».

Por la tarde, a las 630 - Rosario solemne como la vispera, Sermón por el Revdo. Padre Angel Alvarez, O. P, y canta: á el «Ave María» la seño rita Petrita Rosat.

Domingo de Ramos

A las 8 a. m.—Bendición y distri. bución de palmas, Procesión y Misa cantada.

Los cultos de la tarde a las 6 y 30. Día 29, Jueves Santo

Empiezan los Oficios a las 7 a. m. A las 7 p. m.—Ceremonia del La vatorio y Sermón.

Viernes Santo Los Oficios a las 7 a. m.

A las II a. m. - Saldrán las Imáge nes de San Juan y'la Virgen de Dolores de esta Ig esia; al regreso, Ser. món del Enguentro y al final cantará la hermosa «Plegaria a la Virgen de los Dolores», de Justo Blasco, Fray Luis Beltran.

A las 6.30 p. m.-Solemne Via

Sábado Santo

Hoy empezarán los oficios a las 6 a. m. y por la tarde a las 630 San José, 7 de Marzo de 1923.

#### EL FENIX

Fabrica de caté molido. - Calle 8ª Sur Tel. 1686 .- Absoluta pureza en su elaboración.

EN LA -

Imprenta María v. de Lines

se ejecutan toda clase de trabajos: folletos y

papel y sobres, esquelas, recordatorios.

nuestros precios, y verá que son ventajosos.

Laboratorio de Bacteriología

Licenciado Alonso Pérez Calvo

FARMACEUTICO Y BACTERIOLOGO

servicios, se les atiende GRATUITAMENTE

150 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Despacho de los Doctores

Calderón y Fonseca Calvo

Artista que regresa al país

Gran surtido de tarjetas, menus, cajitas de

Antes de ordenar sus trabajos, consulte

libros nuestra especialidad

Análisis en general. A las personas que

# United Fruit Company

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el ser vicio entre Nueva York y Limón, llegando los domingos en la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente para Nueva York via Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quinceval de Limón a Bristol, vía Cristóbal y

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO Y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la ELDERS FTFTES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristó bal zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compatía en Limón y San José o a los sub agentes Sasso y Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN,

ADMINISTRADOR

San José, Buero 16 de 1923

## Crónicas ciudadanas

Una riba fenomenal Por el Paso de la Vaca y casi ya a su conclusión, un ciudadano medio enloquecido por el ron colorado que se había "embuchado" armó un pleito que si no hubiera llegado a tiempo un hermoso polizonte de ojos azules, la sangre y los pedazos de pellejo hubieran llegado hasta las Pilas.

Después de la refciega, en la eual tomaron parte hasta dos ciudadanas de otro barrio, una de las cuales se quedó sin mechas, entre muertos y heridos se llenó un pichel.

Ensayos militares

En las excursiones militares de ensayo, al llegar ayer frente al "Cometa" el piquete de soldados que seguía la Banda mi litar, un soldado, que llevaba al hombro su rifle con bayoneta a manera de caña de pescar. casi saca los ojos a dos de sus camaradas que lo seguian.

Otros soldados más...inteligentes, llevaban los rifles a manera de estandartes, con grave peligro de la Red telefónica, enmudecida por los bue nos productos de nuestrà tierea, según don Ricardo Jiménez: el café, el banano y los in-

En contínuo peligro

Don Jules Pelcuere, fabricante de confites, el cual nos tiene todos los chicuelos revueltos y pidiéndonos cincos a cada rato para bacer honor a sus exquisitos caramelos, pasando ayer por la Avenida Central tropezó con la frente en un alambre eléctrico que atraviesa la calle de un poste a otro. sin que, afortunadamente, le pasara desgracia alguna.

Después de la llegada al país de don Julio Pelcuere, las dos compañías de luz eléctrica de bieran colocar más altos los alambres, para evitarle a di-

Cierto encanto tiene Costa eso no cuadra a nuestro sentir Rica para los artistas del teatro. Eso le ha pasado a Marina Ughetti, joven que nos visita ahora por tercera vez y coronada aquí por todos.

Su temporada inaugural del Moderno cuando se estrenó se le recuerde, asechando durante muchas representaciones miles de merecidos aplausos.

Ahora, después de una gira por América Sajona y América Latina vuelve a prestar al testro su concurso de exquisito canto y finisima interpretación escépica.

Y al presentarse en las tablas del América de seguro ha de recibir brillante acogida; así se la deseamos nosotros.

Es de felicitarse a la Empre sa del América por la adquisi ción que ha becho y por el oasis que nos va a proporcionar dejardo por algonos días el eine que por mucho arte que tenga es mudo, es esfingico y

tropical.

Para la Srta. Marina Ughetti y todas las otras artistas que la acompañan, tenemos hoy un saludo y les auguramos un

La festividad de hoy, ciudadanos, es el culto a los Heroes. Grecia y Roma, fueron grandes porque amaron sus heroes, sus guerreros y artistas. Infiltre. mos en los niños el cariño y admiración hacia los grandes que desnudaron su espada y otrendaron su vida por la salud de la Patria.



IMPRENTA SAN JOSE

# Noticias del Exterior

WASHINGTON, Corte Suprema resolvió que el Secretario de la Marina tuvo autoridad para determinar los grados correspondientes y cla. eificación de los guarda-costas durante la guerra, en dos casos que fueron sometidos a cono. cimiento de la Corte por el Go. bierno, a resolver los reclamos contra el sistema de esta graduación.

ROMA, 13.-Mussolini recibió al Ministro de Chile seffor estuvo muy cordial gracias a las buenas relaciones de los dos naises, se habló del viaje eventual del Principe heredero de Italia a Sur América para 1924.

BERLIN, 13 -El déficit pos. de 1204 millones de marcos.

BARCELONA, 13 -La huelga de los sindicalistas duró 25 horas sin ningun incidente gra-

MADRID, 13 -Los sindicatos obreros declararon la huelga por 24 horas, como una protesta por el asesinato de Segui.

ROMA, 13 -El Matrimonio de la Princesa Yolanda se fijó definitivamente para el 4 de julio, en la Capilla Paulina del Quirinal.

LONDRES, 13.-Ayer se etectuaron siete tusilamientos en Irlanda.

PASIS, 13.-Oficialmente se desmiente la ocupación de Darmstant v Francefort, pues los efectivos de guerra pasarán ligeramente por ese territorio para proteger la operación de un cargamento de carbón.

LONDRES, 13 -La Cámara de los Comunes interpeló al cuencia de una moción aproba- nuestras carreteras. da por 149 votos contra 201, para que defina la política seguida recientemente en los asuntos del Ruhr.

PARIS, 13.—La Agencia Havas dice que los Aliados ten-

13. La dran una Conterencia proba- zacion actuel; dice que se enblemente en Londres, para tomar una actitud y ver de mantener un frente "unico" en las negociaciones con Turquía. Se cree que se resolverán a tomar de nuevo acción sobre Constantinopla por medio de los Altos Comisarios.

MADRID, 13.-Murió hoy Manuel Allende Salazar, ex-Presidente del Consejo de Ministros de España.

PARIS, 13 .- Lithuania acep-Villegas. En la entrevista, que tó la decisión del Consejo de Embajadores, por la cual le adjudican el territorio de Me-

BARCELONA, 13.-La huelga de protesta de 24 horas, se prolongó hasta la inhumación del sindicalista Gomas, quien tal de abril de 1922 a 1923 es murió a consecuencia de las heridas que recibió.

PARIS, 13 - Maginot, al regresar del Ruhr, ha declarado su satisfacción por la organi.

cuentra en excelentes condiciones este territorio, y q' la unidad del mando es completa debido a la pericia del General Degoute.

ROMA, 13 -El General Debono expuso en un gran Con sejo faccista los progresos satisfactorios de la milicia voluntaria, manifestando q' hay mas de un millon de hombres alistados en ella.

BERLIN, 13 .- El Reichstag está discutiendo un proyecto de ley que tiende a evitar la mayor despreciación del marcco, por medio de la aplicación de todas las leyes económicas vigentes.

NIZA, 13.-La señora Molia B. Mallony, campeona americana de tennis, ganó su primer match del torneo jugado con Mlle, Saint Omer Rory.

WASHINGTON, 13 -Con es grave.

autorización del Congreso, el Departamento de Comercio comenzará la investigación de la producción de las materias primas, hule, nitratos y fibras comerciales.

NOEL, Misouri, 13 -Los sr' queólogos han descubierto el euerpo semi-momificado de un indio prehistórico, cerca del río Coivskun.

El esqueleto estaba cubierto con piel de venado.

ESSEN, 13 -Una patrulla de ingenieros escoltada por un batallon de infanteria francesa, tomó posesión hoy de la planta de carbón coke del Estado, con una existencia en mano, de 1000 toneladas.

LONDRES, 13 -Un despacho Reuter de Helsingfords informa que el Premier Lenine de Rusia, sufrió aver un ataque de apoplegía y que su condición

CONSTANTINOPLA, 13,-Los curteles del Oeste en Scuta. ri, en los cual-s estaban alojados mil refugiados griegos, se incendiaron No hubo pérdidas de vidas.

PARIS, 13-El Premier Poincaré, acompañado del Ministro de Obras Públicas, Letrocquer, y varios expertos del Estado Mayor, salieron para Bruselas, para atender a la conferencia franco-belga respecto al Ruhr:

BERLIN, 13 - Una petición firmada por 80,000 electores de 200 condados, tue sometida al Reichstag pidiendo se disponga la prohibición en Alemania por opción local.

ESSEN, 13-La población alemana del distrito de Recklinghansen ha sido notificada por el General Laignelot, Comandante del distrito, que en lo sucesivo cualquier asesinato o emboscada que sufran los soldados franceses, motivará el fusilamiento del Burgomaestre y otros cuatro altos oficiales de la población que tendrán en rehenes,

BRUSELAS, 13.-En un comunicado expedido, se declara que la desocupación del territorio alemán en el Ruhr se llevará a cabo lentamente, según Alemania \* vaya cumpliendo con sus compromisos de las reparaciones. Estas declaraciones han sido dichas después de la conferencia franco-belga de los premiers.

PARIS, 13.-La policía capturó documentos de propaganda impresa de los comunistas, en los cuales se alienta a las tropas francesas a la rebe lion en el Ruhr contra el capi. talismo.

LONDRES, 13 -Bl lider in dustrial alemán Fritz Thyssen, se ha declarado en favor de llegar a un entendimiento con Francia, según "despachos de Duesseldort.

# De la mejor calidad

al precio más bajo encuentra HARINAS Y AZUCAR

DONDE JOSE ANDRES CORONADO

Frente Palacio Justicia -:- Tel. 511

Réforma a los camiones

Algunos piensan que los camiones de la Empresa Arango deben ser dotados de vidrieras. Y hay razón. Por ellos se cuela Gobierno inglés, como conse- el polvo que tanto abunda en

> Ya que esos vehículos son cómodos por la buena disposición de los asientos, es de espeta de esta sugestión y que se pidan al exterior los vidrios.

De ese modo esos camiones Atenta invitación resultarian muy buenos.

Además, si se toma en cuenta la proximidad de la estación de lluvias, la mejora resulta más necesaria.

Ha sabido Ud. si los niñitos de su familia fuman?

Pues averíguelo cuanto anrarse que la Empresa tome no- tes. El uso de tabacos extranjeros está aumentando el vicio en Costa Rica.

> el enojo contra el Rey de los hombres, solamente para desfogar, sobre el cuerpo destrozado de Héctor, el ardor de la venganza.

> La ira es como el fuego: solamente se puede apagar cuando es chispa. Después es tarde. Con profunda razón condenó Jesús la primera injuria a la altura de un asesinato. Cuando todos sepan arrancar desde el principio todo resentimiento y engullir de nuevo las imprecaciones, no surgirán más riñas de palabras o de manos entre los hombres y el homicidio no será sino gua ferocidad.

> "Vosotros habéis oído qué fue di cho: No cometerás adulterio. Mas yo os digo que cualquiera que mira a una mujer ajena con deseo, ha cometido adulterio con ella en su propio corazón."

Aquí también Jesús no se detiene en el hecho material, que es de lo que hacen caso los hombres "grandes". Asciende siempre del cuerpo al alma, de la carne a la voluntad, de lo visible a lo invisible. El árbol se juzga por los puede apagar. Lo sabe el irascib'e frutos, mas la semilla se juzga por el

Tanto en el decreto que mo. tiva los festejos de hoy como en el orden del desfile al Exce. lentísimo Sr. Arzobispo de Cos' ta Rica, al Sr. Obispo de Ala: Juela y al Sr. Vicario Apostóli. co de Limón, se les ha designa do especial lugar.

Antenoche el Sr. Secretario de Seguridad envió dos muy atentos telegramas a los Prelados residentes en Alajuela y Limón.

Es de celebrarse la nueva ac titud que ya sentará preceden. te en nuestra vida oficial.

#### Conferimiento del título a los nuevos Bachilleres

El martes a las siete y media de la noche en el Liceo de Costa Rica, les fué conferido el título de bachilleres a los jóvenes siguientes: Oscar Alvarado P., Miguel Mena, José R. Gallegos, Juan R. Jiménez, Ricardo L. Vargas, Gilberto Odio, Edgar Odio, César Nieto, Arturo Soto, Odilón Brenes, Gordiano Rodríguez, Humberto Marín y José Francisco Rojas. Presidió don José Fidel Tristán, quien se encontraba acompañado de los profeso. res don Eduardo Zamora, don Miguel A Dávila, don Elías Vicente, don Ricardo Solfs, don Alfredo Golcher, don Eme Jiménez y don Roge io So tela. El señor Director tomó la pala bra para felicitar en su nombre y en el de los profesores, a los nuevos titulados por el triunfo obtenido; asistieron varios padres de los nuevos bachilleres, y luego que estos hubieron firmado en el libro respectivo, se re tiraron, despidiéndose antes de los profesores.

#### El caso de un niño

Parece mentira que haya padres tan consentidores que no se den cuenta y responsalidad del daño que causan a sus hijos cubriéndoles sus picar-

Hace cosa de una semana un artesano poseía 200 colones para hacer unos pagos. Con gran cuidado guardó su haber pero no tanto que lo perdió.

Con el fajo de billetes dió un niño de 12 años que al encontrarlo se lo guardó tranquila-

Pero hubo ojos que lo vieron y de ello se encarga la Secreta.

Lo honrado, lo lógico sería que la tamilia devolviera ese dinero antes de que la justicia exija las responsalidades del

Así es este San José, ya las al. mas de ciertos niños no sou blancas, ni grises sino negras

FOLLETIN Nº 51

#### Historia de Cristo Escrita en italiano por Giovanni Papinl y traducida por E. Revollo del Castillo.)

Mas yo os digo

"Les fue dicho a los antiguos: nomatarás...mas yo os digo: el que se irrita contra su hermano será sometido al Tribunal; y quien ha dicho a su hermano: "Raca", será sometido al Sanhedrín; y quien le ha dicho: Loco, será condenado al fuego de la Gehena." Jesús va directamente al extremo, Ni siquiera admite la posibilidad de matar; no quiere pensar que haya un hombre capaz de matar a un herma no. Ni siquiera de herirlo. No concibe siquiera la intención, la voluntad de matarlo. Un solo instante de rabia, una sola palabra de vituperio o de ofensa equivalen al asesinato. Los es piritus muelles y relajados gritarán: exageración. Porque no hay grandeza donde no hay pasión, esto es, exageración. Jesús tiene su lógica y no se equivoca. El homicidio no es sino el último término de un sentimiento. De la ira se pasa a las malas palabras, de las malas palabras a los golpes, de los

golpes al asesinato. No basta, pues, prohibir el acto material y externo. Este no es sino el momento resolutivo de un proceso interior que se ha hecho ya necesario. Es preciso cortar el mal por la raíz; quemar la mala planta del odio, que produce frutos envenenados, desde la primera semilla.

Aquiles, el hijo de Peleo, aquel mismo Aquiles que se enfureció por que le robaron la compañera y ante el enemigo muerto pide a los dioses que lo conviertan en caníbal para poder hincar los dientes en aquellas carnes, Aquiles, a su madre de los pies una tétrica memoria de nuestra anti de plata, le decía:

Ohl, ya venga de los dioses o delos hombres, maldita sea la riña y las bilis que hacen que el hombre más sabio se enoje, enojo que, mucho más dulce que la miel, crece en el pecho de los hombres y se esfuma a la manera del humo.

Aquiles, después de la matanza de sus compañeros, después de la muerte del amigo más querido, descubre fi nalmente qué cosa es la ira que sube y oprime y que ni un tío de sangre la héroe, mas no se convierte. Y olvida árbol.

# Utiles para Escuelas

SURTIDO COMPLETO

Librería Lehmann (Sauter & Cía.)

#### Ahora que hacen falta textos de lectura se presentará uno

La earencia de libros de lectura es absoluta; se ha agotado la existencia de las librerías vendido.

llenar por sí solos estas dificultades. Al erecto, doña Josefina López de Huertas, una de nuestras hábiles y consegradas maestras, ha hecho una colección de lecturas y se propone editarla,

Bien por el esfuerzo que esto significa para las escuelas.

### Leyendo La Gaceta

El Poder Ejecutivo envía al Congreso un proyecto de ley, para la exención de derechos de exportación, debiendo solo pagar el impuesto por servicio y aún los más caros se han de muellaje, sobre los artículos siguientes, de producción na. Pero los maestros procuran cional. Cocinas, calentadores, planchas y demás artefactos eléctricos, fabricados en su totalidad o en parte con materia. les del país, culzado de todas clases, géneros de punto, cami setas, medias etc, paja para la elaboración de escobas, traba: jos de imprenta, litografia y tote grabado.

# Gran Turno

en la parroquia de La Merced el segundo domingo de abril

beneficio de los trabajos emprendidos en la iglesia, y especialmente del pavimento

# (OLORANTES "SUNSE



#### Octor CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DEPARIS MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

Horas de oficina: 10 a 11 y media--2 a 5

Contiguo al TEATRO VARIEDADES TELEFONO 1443

#### Es obligatorio para los maestros concurrir hoy a los funerales

La Superior Jerarquia escoler ha pasado a los Directores un oficio comunicándoles que los maestros deben concurrir hoy a las honras funebres.

Nos gusta mucho que el Sr. Secretario de Educación llame a los maestros a estos puestos de honor en acontecimientos patrios de tantísima significación como el de hoy.

#### Dr. VARGAS Médico Osteópata

Trasladó su despacho 100 varas al Norte de la Botica Oriental.

NOTA.-La mayoría de las enfermedades agudas y crónicas son causadas o agravadas por trastornos en la columna vertebral, de lo que no se da cuenta el paciente. El espinazo debiera ser examinado tan amenudo moco los dientes.

#### Otras cuentas que deben publicarse

Por su parte el Gabierno Nacional ha cumplido ya publicando los pagos que ha hecho por cuenta de la Junta de Educación de esta capital, pagos que justifican el anhelo de la Secretaría de Educación de ayudar en la parte económica de las tareas escolares.

Ahora es a la Justa de Educación a quien corresponde publicar las cuentas de la Jun-

De seguro que esa corporacion lo ordenará así al señor Tesorero Escolar.

Ahora que se va a cambiar la Junta conviene saber todas estas cosas para iniciar nuevas gestiones, administrar todo del mejor modo y satisfacer las ansias y derechos de los padres de familia.

### Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos afies, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primere, ofrece dejar satisfechosa sus clien-

#### Fallece un artista

Nuestra sociedad experimen. ta nuevo duelo. El caballero don Fernando Zamora, elemen to valioso de nuestra sociedad, ha fallecido a edad muy avan' zada, después de haber sido un ciudadano ejemplar, trabaja. dor, activo y progresista.

Durante muchos años se de dicó a la pintura y a la foto grafia. Además participó de la bores comerciales.

Nos duele la muerte de este caballero y por eso, muy de veras compadecemos a sus afligidos deudos, para los cuales La Verdad viene ahora frases de condolencia.

#### Aviso

Da Julia L. de Pacheco avisa a las Madres Católicas, que el jueves 22 del corriente se celebrará la reunión tde Madres que esaba anuneiada para

## LIBRERIA ESPAÑOLA MARIA V. DE LINES

APARTADO 313

TELEFONO 38

Ofrecemos a nuestra clientela y al públi o en general suscriciones a Revistas extranjeras, especialmente españo. las, francesas y norteamericanas.

Los precios son económicos y el servicio inmejorable. Envienos Ud sus órdenes y quedará satisfecho.

Plumas de Fuente Waterman a los mismos precios de

Máquinas de escribir Corona y Woodstock y de sumar Sundstrand.

VICENTE LINES

## Mes del Señor San José en la S. Iglesia Metropolitana

Empieza el MIERCOLES 28 de Febrero y continúa durante el MES DE MARZO, bajo el siguiente

6 a. m. Misa de comunión. Ejercicio. 6.30 p. m. Rosario. Plática. Bendición.

Personas autorizadas para recoger limosna: Doña Canuta v. de Guevara, señoritas Amelia Esquivel, Rosita y Clemencia Echeverría.

> ELADIO PRADO, Mayordomo

### Señores: No hay que promiscuar!

Todo lo que Ud. necesite para no comprometer su conciencia lo consigue en "LA MA-RINA", baratísimo.

Bacalao, Salmón, Sardinas, Ostiones, Calamares, Macarelas, Camarones, Arenques, Besugo, Angulas, Merluza, etc., etc.

## LA BOTICA VARGAS

que está situada 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica despachará sus recetas por un módico precio, empleando las mejores y más puras drogas, con la mayor rapidez.

Medicinas de patente, Perfumería y artí-

culos de tocador.

## Dr. Rafael Calderón Muñoz

MEDICO Y CIRUJANO

DESPACHA de 8.30 a 11.30 a. m. y de 12.30 a 2.30 p. m.

150 varas al Sur del Banco de Costa Rica

#### Detenidos y multados por presenciar una pelea de gallos

NORFOLK, Va ,-Cincuenta y siete hombre, entre ellos muchos comerciantes de Norlfok, han comparecido ante un tribunal acusados de haber presenciado una pelea de gallos.

W. W. Carr, constable del condado de Norfolk, es acusado de tomentar este género de diversiones.

Muchos de los espectadores huyeron en el momento en que la policía se presentó en el lugar, después de haber presen ciado varias luchas.

La lucha de gallos está pena. da en Virginia, y se espera que los detenidos sean condenados a pagos de multas que oscilan entre \$ 100 y \$ 500, según el grado de culp abilidad.

REFRESCOS TRAUBE